

Buscar



Buscar



[INICIO](#) / [NACIONAL](#)

Buscar



La CIDHPDA lamenta el fallecimiento de Porfirio Muñoz Ledo

14/Jul/2023 NACIONAL

Aa ±

Share 0

Twitter

La Comisión Iberoamericana de Derechos Humanos para el Desarrollo de las Américas (CIDHPDA), en voz de su Comisionado Presidente para América Latina, Víctor Hugo Gutiérrez Yáñez, lamenta el sensible fallecimiento del abogado y político mexicano Porfirio Muñoz Ledo, que con su participación y actividad política contribuyó a la vida democrática del México moderno.

Fue licenciado en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Durante su estancia en la máxima casa de estudios lideró a los Estudiantes de Derecho de la UNAM y

más tarde fue secretario de la Revista Universitaria Medio Siglo. Inició su carrera política en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la década de 1960, desde entonces ha tenido discrepancias y desacuerdos con diferentes figuras políticas, lo cual le llevó a militar en varios partidos. En la función pública se desempeñó como titular de las secretarías del Trabajo y de Educación Pública, senador y diputado federal, presidente de la Cámara de Diputados en dos ocasiones y diplomático representante de México en diversos países y organismos internacionales, como embajador de México en las Naciones Unidas de 1977 a 1985.

En 1986 Muñoz Ledo, junto a Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez, crearon la Corriente Democrática al interior del PRI, que posteriormente se separó de este partido para fundar el Frente Democrático Nacional y luego en el Partido de la Revolución Democrática (PRD). A partir de ese momento fue una pieza clave para la construcción de la izquierda en México. En varias ocasiones mostró su valor para cuestionar al régimen,



por mencionar un caso, en 1988 interpeló a Miguel de la Madrid durante su último informe de gobierno, convirtiéndose en el primero diputado en encarar de esa forma a un presidente.

Muñoz Ledo jugó un papel fundamental para impulsar las reformas democráticas del país, en 2016 participó en el Secretariado Ejecutivo de la Comisión Redactora del Proyecto de Constitución para la Ciudad de México. Posteriormente, se integró a las filas del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), partido que llevó a la presidencia a Andrés Manuel López Obrador, a quien Muñoz Ledo entregó la banda presidencial. No obstante, a partir del 2021 se distanció del actual gobierno, al cual lanzó fuertes críticas.

Por la extensa trayectoria política de Porfirio Muñoz Ledo, exhortamos al Congreso de la Unión que se lleven a cabo los preparativos necesarios para que su nombre aparezca en letras de oro en la máxima tribuna del país, en reconocimiento a su aportación en favor de la estabilidad democrática y la paz social.